
Sabato 29 novembre u.s. si è svolto il penultimo Consiglio Federale del “mandato” in 
corso. Il C.F. ha approvato il bilancio di previsione per l’anno 2009. 

Prima  di  tutto,  però,  desidero  esprimere  il  più  vivo  apprezzamento  per  l'ottima 
prestazione  ottenuta  dalle  nostre  squadre  alle  recenti  Olimpiadi  di  Dresda. 
Eccezionale in particolare il risultato della squadra femminile.  Elena Sedina, Olga 
Zimina, Eleonora Ambrosi, Marina Brunello e Maria De Rosa  hanno ottenuto un 
risultato che molti non hanno esitato a definire storico. Dodicesime assolute davanti a 
nazionali ben più blasonate come Francia, India, Ungheria, Olanda e Germania, per 
non citarne che alcune. A tutte loro, al capitano Lexy Ortega ed al loro allenatore 
Carlos Garcia Palermo va il ringraziamento mio e di tutto il Consiglio Federale. 

Passo al bilancio preventivo 2009.
Le difficoltà  dell’attuale  congiuntura  economica  internazionale  si  riflettono anche 
sulla FSI, per via dei tagli sui finanziamenti destinati dal governo al CONI. Per tutte 
le federazioni la diminuzione del finanziamento CONI sarà nell’ordine del 30%, che 
per noi significa circa 60.000 euro in meno. 
La  riduzione  delle  entrate  sul  “fronte”  CONI  è  compensata  dalla  voce 
“sponsorizzazioni”,  che  in  questo  bilancio  raggiunge  una  certa  consistenza,  dal 
previsto aumento dei tesserati  e dei ricavi dalle manifestazioni nazionali.  A ciò si 
aggiunga una certa riduzione delle  spese,  in particolare  per  la  partecipazione alle 
manifestazioni sportive internazionali. Nel 2009, infatti, non ci saranno le olimpiadi e 
le  sedi  delle  principali  manifestazioni  saranno  meno  distanti,  permettendoci  di 
realizzare risparmi significativi. 

I previsti tagli del CONI non avranno quindi alcuna ripercussione sull'impegno della 
FSI a favore dei giovani e degli atleti, né sull'insieme delle iniziative avviate nello 
scorso periodo. Al contrario, gli importi delle borse di studio a favore dei migliori 
giovani  e  degli  atleti  di  vertice  aumenteranno  in  modo  significativo,  così  come 
verranno  riproposti  i  fondi  per  la  partecipazione  dei  giovani  alle  manifestazioni 
nazionali e internazionali. I prossimi ad usufruirne saranno Daniele Vocaturo e Denis 
Rombaldoni,  che  parteciperanno  al  First  Saturday  di  Budapest  a  spese  della  FSI 
accompagnati dal Grande Maestro Carlos Garcia Palermo in veste di allenatore. 

Essendo questo,  probabilmente,  il  mio  ultimo comunicato  del  2008,  colgo questa 
occasione per salutare tutti voi ed augurare a voi ed alle vostre famiglie Buon Natale 
e un felice 2009.

Un caro saluto a tutti,
Gianpietro Pagnoncelli
Presidente Federazione Scacchistica Italiana


